

Los restantes elementos ya los tengo en la perrera. Cuando yo mande en los vientos introduciré descuentos y se ahogará el que yo quiera.

PABLO MARIN Y ALONSO.

SECCIÓN DE NOTICIAS

Los Sres. D. Ramón Rojo Allés y D. José González y Sánchez, nuestros respetables amigos, se han acercado á esta redacción con el objeto de que hagamos constar en nuestro semanario la gratitud que sienten hacia este pueblo, que de manera tan elocuente ha demostrado el sentimiento que le causaba la pérdida sufrida en su familia con el fallecimiento de la virtuosa señora doña Elisa Rojo Borbolla de González.

Nosotros, que conocemos los nobles sentimientos de nuestros distinguidos amigos y las generales simpatías que han sabido captarse en nuestro pueblo, nos complacemos en hacer pública esta manifestación suya, y una vez más nos asociamos á la inmensa pena que embarga su corazón por tan sensible como irreparable pérdida, rogando á nuestros abonados unan sus oraciones á las nuestras por el alma de la que en vida fué modelo de cristianas virtudes.

Quedan complacidos los Sres. Rojo y González, á cuya disposición ponemos de nuevo las columnas de EL LEGITIMISTA.

En la inmediata villa de Torrenueva ha fallecido, después de recibir los Santos Sacramentos, nuestro apreciable amigo D. Melitón Tamayo, padre político de nuestro querido amigo D. Mateo Gómez Hidalgo, del comercio de aquella localidad.

Reciba el Sr. Hidalgo, así como su apreciable familia nuestro más sentido pésame.

El martes de esta semana se dió cristiana sepultura á don Eduardo García Toledo, que falleció en esta villa de una larga y dolorosa enfermedad.

Reciba su desconsolada familia nuestro más sentido pésame.

Hemos recibido un atento B. L. M. del nuevo Registrador de la Propiedad de esta villa, D. Rafael de Luque, en el que nos participa haber tomado posesión de su cargo, ofreciéndonos sus respetos.

Damos las más expresivas gracias al Sr. Luque, y le ofrecemos nuestra más distinguida consideración, poniendo á su disposición las columnas de nuestro semanario.

Leemos en nuestro apreciable compañero «El Correo Español.»

«Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro respetable y dignísimo Jefe el señor marqués de Cerralbo, quien, ha regresado á Madrid después de haber presidido la reunión electoral que se ha celebrado en Vizcaya. Nuestro distinguido amigo, para quien el cumplimiento de sus altos deberes políticos se sobrepone á los cuidados de su dolencia, dispuesto á trabajar por nuestra santa causa con la solicitud y celo que son proverbiales en tan ilustre patrio, y que, no lo dudamos, darán resultados fecundos en la cuestión electoral, á la que no ha perdido de vista un solo día desde el Extranjero, donde se ha visto forzado á permanecer para atender á su salud.»

Su Santidad acaba de crear una condecoración llamada de los «Sucesores de San Pedro.» La insignia es una estrella de cinco radios, con el símbolo de la Santísima Trinidad en el anverso, y pendiente de una cinta con los colores amarillo y rojo. Tiene esta nueva orden tres grados ó categorías de caballeros, comendadores y grandes cruces.

Sumario del núm. 150 de la importantísima revista *La Hormiga de Oro.*

Texto.—Crónica: Madrid, por Lupercio; Jerusalem, por Emín.—Congreso católico de Zaragoza (conclusión).—¡Madre mía de mi alma! por Leon Carbonero y sol.—Maria (poesía), por Vicente Venceslao Querol.—El parentesco del hombre y la inteligencia del bruto (continuación), por Fr. Zacarías Martínez.—Visita de cumplimiento.—¿Seguirá la burla?

Grabados.—Emmo. Cardenal D. Fracisco de P. Benavides, y Navarrete, arzobispo de Zaragoza.—Objetos de arte pertenecientes á la célebre Cofradía del Rosario en Zaragoza (apuntes de D. Antonio Gascon de Gotor).—Sarcófago cristiano.—Vista general de la plaza fuerte de Melilla (posesion española al Norte de Africa).—Palma, de Mallorca.—Vista tomada desde el monte Bellver.—La Lonja (siglo xv).—La catedral y el palacio Real.—El ex-archiduque Juan de Austria.

Dice un periódico gaditano que el Sr. Peral tiene á su disposición los elementos necesarios para comenzar la publicación de un periódico que el mismo dirigirá, y cuyo objeto

primordial sera el esclarecimiento de lo ocurrido con su submarino, y combatir con gran energía á todos aquellos que pusieron todo su empeño en demostrar la inutilidad del barco de su invención.

La Comisión Ejecutiva de las Compañías de Ferrocarriles ha remetido á D. Saturnino Calleja, iniciador de la Asamblea Nacional de Maestros, una atenta carta, indicando que la expresada Comunion, en su reunión del día 4 de este mes, y deseando facilitar la asistencia del Profesor Delegado por cada provincia á la indicada Asamblea, recomienda á las citadas Compañías concedan pases á mitad de precio á favor de los expresados Profesores, quienes pueden utilizar esta generosa y patriótica concesión, indicando la estación de partida y dirigiéndose al Sr. Calleja.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca de los Calendarios americanos publicados por la Librería de *Baillly-Bailliere*, de Madrid, pues los hay para todos los gustos, con ó sin termómetro, y al alcance de todas las fortunas. Este año, para 1891, además de las charadas, etc., llevan una novelita, Poesías, Origen fantástico del alfabeto, Horóscopo ó pronóstico de la suerte de las personas y doce láminas, ó sea cuestiones á resolver.

Importantísimo á nuestros lectores.—Nos apresuramos á comunicarles que acaba de publicarse la indispensable á todos AGENDA DE BUFETE para 1891, y que deben adquirirla inmediatamente, pues á pesar de la gran tirada de que ella se ha hecho suelen faltar ejemplares.

Además de que las noticias que contiene son de consulta diaria, es un libro muy útil para los apuntes de todo el año, habiéndose esmerado la Casa BAILLY-BAILLIERE, como de costumbre, en la rectificación de datos, impresión, papel y encuadernación.

MERCADO DE VINOS.

165 vagones han sido exportados en la pasada semana; los precios siguen con tendencia al alza.

PRECIOS DEL MERCADO.

Vino tinto, 1.º de	15 á 17 rs. arroba.
Id. id. blanco, 1.º de	10 á 11 » »
Aceite	á 50 » »
Patatas	á 1 » »
Candeal	de 36 á 40 » fanega.
Cebada	á 25 » »

VARIEDADES.

EPISODIOS TRADICIONALISTAS.

Asturias es la patria de los héroes de nuestra conquista. Cuando la estrella de la monarquía goda se hundió en las olas de sangre del Guadalete, los que sobrevivieron á la gran catástrofe se refugiaron en ese hermoso rincón del mundo que se llama Asturias. Las huestes del Islám se lanzaron sobre España con el vértigo del exterminio y la Media Luna se irguió como enseña satánica sobre los escombros de un trono destruido, mientras la cimitarra de los hijos del desierto cortaba á millares las cabezas de los hijos de San Hermenegildo y de Recaredo.

Escondidos en los riscos de Asturias, concertaban un plan de defensa los fugitivos del Guadalete; el gran Pelayo les animó, y cuando los musulines cruzaron la cordillera cantábrica, aquellos, con el alma en Dios y la espada en la mano, bajaron de las alturas de Covadonga con el furor de la avalancha y enterraron en aquellos precipicios á los atrevidos africanos.

La fé hizo está epopeya memorable; nuestra nacionalidad, desecha por el soplo del simoun, se reconstituyó con los esfuerzos de aquel puñado de valientes que, protegidos por el cielo, comenzaron la gran obra terminada por los Reyes Católicos 728 años después, en la vega florida del Darro y del Genil.

Asturias fué el arca santa donde la fé, la ciencia y la nacionalidad se libraron del naufragio para florecer después con más fuerza.

Allí cantaron los poetas en dulcísimo *babel* alabanzas á la Virgen y romances patrióticos. Los genios de la ciencia brillaron en los claustros románicos de sus conventos, y los cruzados de la guerra por la patria esgrimieron sus aceros en los hermosos bosques asturianos.

Han pasado algunos siglos, y no obstante la influencia deletérea de las revoluciones, aún Asturias lleva en el alma el amor á sus recuerdos gloriosos, y hay muchos valientes que han sabido luchar por una tradición de grandeza y de gloria.

España ha luchado en guerras sangrientas por un trono augusto; la victoria ha sonreído mil veces á los

nuevos cruzados y si no ha sido suyo el triunfo completo, es porque la traición vino á estorbarle.

Vamos á hablar de un héroe anónimo y olvidado por este mundo que llama victoria á la traición y heroísmo á la cobardía.

Era una noche de invierno de 187..... un océano de niebla bajaba en oleadas de la cordillera cantábrica, extendiéndose por los contornos. En las masías de los montes se apagaban los últimos resplandores de las hogueras y no se oía más ruido que el rumor de los torrentes como un trueno sordo y continuado.

Una columna liberal se hallaba pernoctando en una villa del concejo X, cerca de Aller. Los carlistas estaban lejos, y la columna aprovechaba esta ocasión para inaugurar sus orgías de lubricidad y embriaguez. Dos oficiales salieron de la ciudad protegidos por las sombras, buscando una virtud que atropellar ó una Venus de su devoción.

Había un carlista en la partida de Rosas que había sido el héroe de muchas hazañas, hazañas que recordaban con vergüenza algunos jefes liberales. Aquella noche A. V., que así se llamaba el carlista, llevaba la dirección de los aventureros oficiales. Oyó ruido de pasos, luego descubrió dos bultos y conoció que eran unos valientes con graduación, defensores de aquella anarquía constituida llamada revolución. A. V. se acercó á ellos, y con la calma que inspira la victoria les intimó la rendición. Los valientes y brutales atropelladores, helados de espanto, no pudieron defenderse y le entregaron las espadas y los revólvers. A. V. los acompañó hasta la villa. No le pedían más que les diese cuartel; pero conociendo nuestro héroe que les podían aplicar las penas de ordenanza si no llevaban armas, conmovido por los ruegos y súplicas de los mismos, se las devolvió, encargándoles tuviesen presente la caballerosidad y honradez de los que defienden la verdadera causa.

Los valientes le dieron las gracias de rodillas, y prometieron no faltar al honor y á la templanza.

Pocos días después A. V. fué hecho prisionero por la misma columna á que pertenecían los citados oficiales, y estos, agradecidos en extremo, le cubrieron de insultos, le maltrataron y después le llevaron atado como un criminal á las prisiones militares.

Allí sufrió los escarnios de la cobardía liberal hasta que le exportaron á Cuba. Al fin pudo fugarse de la gran Antilla, y corriendo muchos riesgos y sufriendo las penalidades del proscrito, logró incorporarse á la partida del valiente Rosas.

Este héroe batalló hasta que el general Mónstruo con un ejército de millones, acabó honradamente la guerra fratricida que hacía temblar las carnes á muchos valientes de oficina y de redacción.

Ilustres hijos han pasado por la cuna de Pelayo, enalteciéndola con sus hazañas, y entre ellos es digno de tener un lugar distinguido nuestro héroe A. V.

Hoy, en expectativa como todos los fieles, desea llegue el día en que pueda continuar su brillante historia, defendiendo las augustas tradiciones, tan arraigadas en el privilegiado suelo asturiano.

¡Llor á los hijos de Asturias que saben ser cruzados de la causa de Dios, combatida por la barbarie liberal!

PABLO MARIN Y ALONSO.

BÁLSAMO BROWNE

Eficacísimo y singular remedio, comprobado por la observación y experiencia de infinidad de distinguidos profesores, para la curación pronta y segura de toda clase de úlceras, por inveteradas que sean, heridas por armas de fuego y demás causas traumáticas, quemaduras, grietas, fisuras, sabañones ulcerados, para las herpéticas, etc., etc., para los dolores reumáticos y neurálgicos, irritaciones á la garganta, orina, hígado, tumores fríos, postemas, escrófulas, golondrinos, lobanillos, uñeros, erupciones sin dejar berrugas, callos recalentados y otra porción de enfermedades, tanto externas como internas.

Cuéntanse por millares las curaciones obtenidas con este precioso medicamento, llamado á prestar grandes servicios á la humanidad paciente.

No debe faltar en ninguna casa un bote ó caja por lo menos como medida preventiva. Su coste es CATORCE REALES cada bote y CINCO cada caja; llevando DOCE, se hace un descuento del DIEZ POR CIENTO; el pago se acompañará al pedido, siendo para provincias de cuenta del que lo haga el importe de remisión.

Pueden dirigirse con los pedidos, á la CALLE DE LOS ESTUDIOS, 17, PRAL. IZQUIERDA.—MADRID.

VALDEPEÑAS: IMP. EL PROGRESO INDUSTRIAL, Escuelas, 8.